
 

 

Protokoll über die Sitzung des Fachausschusses „Soziales (Integration, Jugend, Seni-
oren und Inklusion)“ des Stadtteilbeirats Findorff am 31.10.2016 im Curanum Senio-
renstift am Weidedamm, Ricarda-Huch-Straße 1 

 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr       Nr.: XII/4/16 
Ende der Sitzung:  21.10 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr David Ittekkot 
Herr Oliver Jäger 
Herr August Kötter 
Herr Dietmar Lange  
Frau Heidi Locke 
Herr Moritz Sartorius (ab 19.15 Uhr) 
Frau Claudia Vormann 
Frau Anja Wohlers 
 
Verhindert ist: 
Herr Achim Dubois 
 
Gäste: 
Herr Christian Clausen - Curanum Seniorenstift am Weidedamm, Leitung 
Frau Ines Hillmann  - Edition Axent 
Frau Astrid Gallinger  - Gesundheitstreffpunkt West 
Frau Johanne Thurn  - Seniorenvertretung Bremen 
Herr Peter Reinkendorf - Beirat Findorff 
 

 
Die vorgeschlagene Tagesordnung wird genehmigt, sie lautet wie folgt: 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/3/16 vom 30.08.2016 
 
TOP 2: Curanum am Weidedamm 
 
TOP 3: Stadtteilplan für ältere Menschen 
 
TOP 4: Flüchtlinge in Findorff 
 
TOP 5: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
 

TOP 6: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 

 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/3/16 vom 30.08.2016 
Das o.a. Protokoll wird genehmigt.  
 
TOP 2: Curanum am Weidedamm 
Herr Clausen informiert über seine Einrichtung, die er seit einem Monat leitet. Sie hat 75 
Pflegeplätze, die für alle Pflegestufen geeignet sind, sowie zahlreiche Mietapartments, dort 
seien die Bewohner/innen selbstständig in der eigenen häuslichen Umgebung. Am 01.11.16 
würden drei neue Pflegekräfte anfangen, damit steige die Quote auf über 65 %, Mindestquo-
te sei 50 %. Die Bezahlung liege bei Vollzeitkräften bei gut 2.500 Euro brutto im Monat. Teil-
zeitkräfte gebe es vor allem im Pflegehelferbereich. Durch Kooperationen mit Personalver-
mittlern im Ausland (Italien, Spanien, Rumänien, Bulgarien) konnten auch von dort Pflege-
kräfte gewonnen werden. Sprachkenntnisse der Niveaustufe B2 seien dafür erforderlich. Der 
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Fachausschuss nimmt Kenntnis und lädt die Bewohner/-innen des Curanums zum geplanten 
Seniorenforum im kommenden Frühjahr ein. 
 
TOP 3: Stadtteilplan für ältere Menschen 
Frau Hillmann und Frau Gallinger geben Informationen zum Stadtteilplan, der ältere Men-
schen motivieren soll, im Stadtteil unterwegs zu sein. Für die Stadtteile Gröpelingen, Walle, 
Vahr, Huchting, Neustadt, Schwachhausen, Hemelingen und Woltmershausen habe man be-
reits Stadtteilpläne erstellt, Osterholz sei zurzeit in Arbeit. Erstellt würden die Pläne von ei-
nem Projektteam vor Ort, dieses setze sich aus unterschiedlichen Bereichen zusammen, ty-
pisch seien Begegnungsstätten, Wohneinrichtungen, Pflegedienste. Für Findorff würden die 
Gesamtkosten bei etwa 15.500 Euro liegen, 6.300 Euro davon seien externe Kosten, deren 
Finanzierung gesichert sein müsse, um beginnen zu können. Der Fachausschuss begrüßt 
die Idee eines Stadtteilplans. Es müssten mögliche Mitglieder eines Projektteams gefunden 
werden. Gegebenenfalls hilft eine Informationsveranstaltung im Stadtteil. 
 
TOP 4: Flüchtlinge in Findorff 
Der Vorsitzende teilt mit, dass der nächste Runde Tisch „Willkommenskultur in Findorff“ am 
24.11.2016 um 17.00 Uhr im Jugendzentrum Findorff stattfinden wird. Der Ausschussspre-
cher informiert, dass es bei den Unterkünften für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge in 
der Polizeistation und bei der Wohngruppe Bonifatius positiv aussehe, die Jugendlichen be-
suchten Schulen und Sportvereine. Der Neubau in der Hemmstraße 295 sei inzwischen fer-
tiggestellt, die Innere Mission werde das Haus als Dependance zur Corveystraße überneh-
men. Beim Übergangswohnheim Corveystraße war das Willkommensfest gut gelungen, die 
Bewohner/-innen hätten sich gut eingebracht. Eine Wohnung sei noch frei, die anderen 38 
Wohnungen seien belegt. Eine Kindergartengruppe wurde inzwischen gegründet. 
 
Der Ausschusssprecher berichtet weiter, dass im Controlling-Ausschuss mehrere Anträge 
zum Integrationsbudget entschieden wurden. Dort standen für 2016 insgesamt 7.000 Euro 
zur Verfügung. 
 
TOP 5: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 

 Finanzierung der Begleitung des Jugendbeirats 
Die Fraktionssprecher/-innen hatten abgesprochen, hierüber bei der kommenden Beiratssit-
zung zu entscheiden. Frau Vormann berichtet von einer Veranstaltung im Rathaus, bei der 
sie und eine Sprecherin des Jugendbeirats vom Bürgermeister die Information bekamen, 
dass die Finanzierung der Begleitung der Jugendbeiräte Sache der Ortsämter sei. 
 

 Corveyspielplatz als aktiven Treffpunkt für junge und ältere Findorffer/-innen 
sowie Gründung einer Leselust Findorff 

Frau Thurn stellt ihren Antrag vor, aus dem Spielplatz Corveystraße einen Mehrgeneratio-
nenspielplatz zu machen sowie dort einen Bauwagen mit Büchern für Kinder aufzustellen. 
Der Fachausschuss möchte das Ergebnis der aktuellen Verhandlungen über den Spielplatz 
abwarten. 
 
TOP 6: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 

 Begleitgremium Cliquenprojekt 
Frau Vormann berichtet, dass es aktuell keine Auffälligkeiten in Findorff gebe. 
 
 
 
Vorsitz/Protokoll     Sprecher 
 
 
____________________    ____________________ 
- B. Viohl -      - A. Kötter - 


